

Pressemeldung

Schäfchenzählmaschine aus Sperrmüll - Kunstaussstellung beim Abfallwirtschaftsbetrieb München

24.11.2014 „Abfallverwertung - Der Abfall der Welt wird meine Kunst“ ist der Titel der Kunstaussstellung, die ab 27. November 2014 bis 6. März 2015 täglich zwischen 8 und 20 Uhr in der Zentrale des Abfallwirtschaftsbetriebes München (AWM) zu sehen sein wird. Ausgestellt werden Kunstobjekte von Charly-Ann Cobdak und Wolfgang Z. Keller, die ausschließlich aus gebrauchten Gegenständen hergestellt sind. Dazu gehören Maschinen, die der Betrachter bedienen und sie zum Bewegen, Musizieren und Leuchten bringen kann wie etwa eine Schäfchenzählmaschine gegen Einschlafprobleme und ein mechanischer Elefant, der trötet, sobald man ihn streichelt als Beispiel für exotische Tierhaltung bei der weder Tier noch Mensch zu Schaden kommen. Weiter zu sehen sein werden Installationen und Objekte, die das Thema Abfall und dessen Wert neben der gegenständlichen auch in der sprachlichen Dimension deuten. Dazu gehören etwa ein demoliertes Schubladenschränkchen mit dem Titel „Nieder mit Schubladendenken und festen Rollen!“ und die „Vision von der friedlichen Nutzung einer Skat-Rakete“ bei der unter anderem ein alter Christbaumständer verwendet wurde.

„Abfallverwertung ist neben der Abfallvermeidung das zentrale Thema der modernen Kreislaufwirtschaft“ so Helmut Schmidt, Zweiter Werkleiter des AWM. „Wir freuen uns diese Ausstellung zweier renommierter Münchner Künstler zu beherbergen, die mit ihren originellen und skurrilen Objekten das Thema Abfall mit Witz und Leichtigkeit und dennoch hintergründig und teilweise gesellschaftskritisch in Kunst umsetzen. Mit der Ausstellung können wir auf etwas andere Art und Weise zeigen, dass Abfälle Wertstoffe sind, die weiter verwendet werden können.“

Der AWM veranstaltet regelmäßig Kunstaussstellungen, die in Bezug zum Thema Abfall stehen. Die Ausstellungen finden im Rahmen der Förderung der Kunst im öffentlichen Raum der Landeshauptstadt München statt. Weitere Informationen über die Künstler und ihr Wirken finden Interessierte auf deren Internetseiten unter www.lowtechinstruments.com und www.wolfgang-z-keller.de. Die Ausstellung findet im Foyer der Zentrale des AWM statt, die genaue Adresse ist: Georg-Brauchle-Ring 29, 80992 München. Ein Anfahrtsplan steht auf der Webseite des AWM unter www.awm-muenchen.de zur Verfügung. Die Ausstellung ist an sieben Tage die Woche geöffnet, alle Kunstwerke können auch gekauft werden.

Abfallwirtschaftsbetrieb München AWM

Erster Werkleiter: Axel Markwardt, Kommunalreferent der Landeshauptstadt München

Zweiter Werkleiter: Stadtdirektor Helmut Schmidt

Pressestelle Kommunalreferat: Bernd Plank, Büro des Referenten, Telefon: 233-28640, E-mail: bdr.kom@muenchen.de

Pressestelle AWM: Helga Seitz, Büro der Werkleitung, Telefon 233-31004, E-Mail: bdwl.awm@muenchen.de

Internet: www.awm-muenchen.de